



**CDU**-Kreistagsfraktion Rhein-Sieg



DIE GRÜNEN

An den  
Landrat des Rhein-Sieg-Kreises  
Herrn Sebastian Schuster  
Kreishaus

14. Mai 2019

53721 Siegburg

nachrichtlich:

Fraktionen/Gruppen

### **Fahrradverleihsystem im Rhein-Sieg-Kreis implementieren**

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Fraktionen von CDU und GRÜNEN stellen folgenden Antrag zum Ausschuss für Planung und Verkehr am 28. Mai 2019:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Implementierung eines geeigneten Fahrradverleihsystems im Rhein-Sieg-Kreis zu koordinieren. Hierdurch sollen die bestehenden und die geplanten Initiativen der RSVG, des NVR und der Kommunen des Rhein-Sieg-Kreises sowie der Bundesstadt Bonn sinnvoll aufeinander abgestimmt und mit einem für alle Menschen im Kreis attraktiven Gesamtkonzept versehen werden. Die Verwaltung wird gebeten, hierbei auf die Erfahrungen mit dem Fahrradverleihsystem der Bundesstadt Bonn zurückzugreifen.

Die Förderung von Mobilstationen im Kreis durch den Nahverkehr Rheinland ermöglicht ebenfalls die Chance hier Fahrradverleihsysteme zu integrieren und erforderliche Kosten für die Infrastruktur gefördert zu bekommen.

Ziele sollen dabei sein,

- möglichst eine Kompatibilität zwischen den Verleihrad-Systemen und damit eine Rückgabe an anderen Stationen in anderen Kommunen zu ermöglichen.
- für den Kreis ein einheitliches Tarifsysteem mit den Kommunen zu vereinbaren.
- im Kreisgebiet einen Nachlass bei VRS-Zeitkarteninhabern (wie in Bonn und Köln vorgesehen) zu realisieren.
- die Möglichkeiten an Fördermittel zu gelangen, insbesondere im Rahmen der REGIONALE 2025, zu prüfen und zu koordinieren.

Über die Fortschritte des Projekts berichtet die Verwaltung regelmäßig im Ausschuss für Planung und Verkehr.

Begründung:

Im Rhein-Sieg liegt laut Nahverkehrsplan Rhein-Sieg-Kreis (Juni 2016) die Nutzung des Fahrrads im Durchschnitt bei 8% des Modal Split. Ziel muss es sein, hier eine deutliche Steigerung des Radverkehrsanteiles zu erreichen. Radverleihsysteme, insbesondere in einer sinnvollen Anbindung an den ÖPNV und SPNV, können hierzu beitragen.

Derzeitige Förderprogramme des NVR zum Aufbau von Mobilstationen, der RVK für E-Bike-Verleihsysteme in den linksrheinischen Kommunen und die allgemeine Nachfrage in den einzelnen Kommunen machen deutlich, dass hier der Kreis in koordinierender Funktion tätig werden muss, um einem Wildwuchs an verschiedenen, nicht kompatiblen System im Kreis und der Region vorzubeugen. Auch muss für hohe Akzeptanz ein solches System einfach und einheitlich zu bedienen sein und darf nicht im Tarifangebote hinter Nachbarkommunen zurückfallen. Die kostenlose Nutzung z.B. der ersten halben Stunde für Zeitkarteninhaber motiviert zu einer Nutzung des Fahrrad-Verleihsystems und ist zudem eine Werbemaßnahmen für den ÖPNV.

Mit freundlichen Grüßen,  
gez.

Dr. Torsten Bieber  
Oliver Krauß

Ingo Steiner  
Michael Schroerlücke  
Wilhelm Windhuis

f.d.R.  
Hans Schwanitz